

令和3年度 第1回 蕨市公民館運営審議会 会議録

議 決 日	令和3年8月31日(木) コロナ禍により書面会議
会 場	—
出 席 者 (順不同)	大鷲輝国 会長(議長)、松原由紀恵 副会長(副議長)、笹恵子 委員、小西政勝 委員、山田由紀子 委員、中村和弘 委員、宮寄直子 委員、村川奈津子 委員、中捨文子 委員、村田郷子 委員、高野眞由美 委員、土肥仁美 委員、平野雅代 委員、田本正克 委員、小澤俊子 委員 15名
欠 席 者 (順不同)	なし
事 務 局 (議事参与者)	鈴木啓文(中央)・岡本啓太郎(東)・荒川恵子(西)・野田智之(南)・桑島勝彦(北町)・小川有紀子(下蕨)・黒澤美和子(旭町)各館長、加納克彦 課長・竹田有里 係長(生涯学習スポーツ課)、瀬口正浩 係長・飯田アズ美 主査(中央、書記)
主 な 添付資料	資料1、蕨市公民館運営審議会 委員名簿(令和3年4月1日現在) 資料2、令和2年度 第3回 公民館運営審議会 会議録(案) 資料3、令和3年度 公民館等 職員人事異動 資料4、令和2年度 公民館 事業一覧 資料5、令和2年度 公民館 利用状況調査 資料6、令和3年度 公民館 事業計画 資料7、コロナ禍 公民館 休館・再開、利用等 概要(経過) 資料8、直近3年間 施設稼働率

会 議 内 容 (要 旨)

<公民館運営審議会>

1、議 事

①前回会議録の承認

資料2『令和2年度 第3回 公民館運営審議会 会議録』(案)を承認

②報告

- (1) 資料3 令和3年度 公民館等 職員人事異動
- (2) 資料4 令和2年度 公民館 事業一覧
- (3) 資料5 令和2年度 公民館 利用状況調査
- (4) 資料6 令和3年度 公民館 事業計画
- (5) 資料7 コロナ禍 公民館 休館・再開、利用等 概要(経過)
- (6) 資料8 直近3年間 施設稼働率

委 員：公民館の人事異動に伴い、本来なら今までお世話になっていた方や、これからお世話になってゆく方にご挨拶をしたかったところですが、コロナ禍で叶わず心残りが多々あります。そんな中ですが、下蕨公民館と音楽を広める会は、いかにコロナ感染防止を高めてゆくかを何度も話し合いながら、コンサートをできる限り開催しています。これは、いらしてくれるお客様だけでなくコロナで苦境に立たされている音楽家の気持ちを励ますことにもつながっています。まだまだ気の抜けない日々、今後も、人を集める催しをする立場として気を引き締めてかからなくてはならないと思っています。

事務局：館へのお気遣いありがとうございます。人事異動に伴い、職員の顔ぶれもかわっておりますが、どうぞよろしく願いいたします。事業につきましては、館と致しましても、十分な感染対策がとれるか引き続き検討しながら実施してまいりたいと考えております。

委員：事業計画で各公民館とも青少年事業計画が多くみられます。今後、コロナ変異株が多く、子ども達への影響が心配ではあります。状況に応じて中止もお願いいたします。各公民館の職員の方々も、いろいろな方の出入りがあり、大変ではあります。いつもありがとうございます。

事務局：お気遣いありがとうございます。事業につきましては、感染対策が十分にとれるか検討し、実施の可否を見定めたいと考えております。

委員：収束の兆しも見えず、第5波は非常に厳しい状況をもたらしています。今後もしばらくは感染状況を見ながら、活動や事業への対応をしていくしかないですね。

事務局：引き続き、蕨市の新型コロナウイルス感染症対策本部の方針を基に対応を検討してまいります。

委員：混乱する社会状況の中、公民館事業、館の運営は職員の皆様もご苦労されていると思います。特に質問はありません。蕨市の市民の生活の質を支えている公民館活動がよい形で継続していただけますようお願いいたします。活動の形態はかわっていく時かもしれません。

事務局：ご指摘のとおり、活動の形態につきましては従来と比べて変化していると感じております。内容によっても違いはあるかと思いますが、できる限り活動できるよう館としても研究してまいります。

委員：行事の多くが中止になり、寂しいところではありますが、ワクチン接種をしたから安全という訳ではないので、行事の再開は慎重にすすめていただきたいと思います。

事務局：ご指摘のとおり、コロナウイルスの変異により、感染の様子も変わってきておりますので、館事業の実施にあたりましては、そういった変化している状況も十分考慮しながら検討してまいります。

委員：変異コロナウイルスの感染者が、若者と子どもを中心に急拡大してきており、人流を抑えるためにロックダウン的な対応を求める声も一部で出てきている状況下で、1回目の緊急事態宣言時のように、公民館も閉館するなどの抜本的対策に踏み切る、公民館活動の感染対策のギアを一段階上げる必要があるのではないかと感じています。

事務局：今後の感染状況によりましては、公民館だけでなく、蕨市の公共施設全般において閉館の検討が必要になることもあるかと存じます。蕨市の対策本部の方針を注視しながら、適切に対応していきたいと考えております。

委員：コロナで、いろいろな事業が中止になったり、活動ができなくて辞められたクラブとかがあり、しかたがないことですが、残念な思いです。開催されるかどうかわかりませんが、北町公民館の生涯学習（フェスティバル）ですが、令和3年度事業計画では11月7・8日となっておりますが、蕨市生涯学習カレンダー

一では11月13・14日となっており、どちらなのか気になりました。

事務局：生涯学習カレンダー作成段階と、実際に事業等の実施日には変更がある場合がございます。公民館の事業計画の作成時期につきましても生涯学習カレンダー作成時点より後のため、令和3年度の北町地区の生涯学習フェスティバルにつきましては、11月7・8日の日程で実施の検討となっております。

委員：長びくコロナ禍で本当に困りました。(蕨市の)大きな行事もなくなり、サークル活動も制限されております。会員の減少、会の消滅も考えられる今、新しい魅力のある企画をすすめることで、今後どう公民館の利用者を増やせればと考えております(かなり難しくなるなあ)。

事務局：コロナ禍では公民館の部屋の定員が通常と比べて概ね半数以下となっているため、ご不便をおかけしております。館としましても、会員の獲得や存続につなげていけるよう、ご提案等申しあげるとともに、サークルからのご相談にも応じてまいりたいと考えております。

委員：感染予防のために気をつけなければいけないことがわかってきたので、昨年よりは活動しやすくなっていると思います。職員の方々のご配慮、工夫により、例年よりも小規模であっても企画・活動が続いていてうれしいです。今まで以上に換気が重要と言われるようになりました。換気扇のある部屋もありますが、スイッチの場所がわかりにくかったり、故障しているのかと思われるものもあります。今一度点検して頂けるとありがたいです。

事務局：館をご利用、また館の催しにご参加いただく皆様のご協力により、例年より数は少なくなっておりますが、事業を実施することができております。ご協力ありがとうございます。また、ご指摘の換気扇の設備につきましては、表示の工夫や点検など含めて改善に努めてまいります。

委員：やはり、数字データがあるとバラツキを見てしまいます。前年度との比較が気になりました。以前の記憶ですと公民館のデータのとり方のバラツキが気になるのですが、それは差し置いて、西と南公民館以外の対前年度比利用者減、または他の公民館の現状維持が一貫性がなく気になりました。

事務局：ここ数年の公民館の利用者数は、館によって耐震工事やエレベーター工事による利用制限や大規模なイベントの開催状況等の影響により一時的な増減がありますが、おおむね現状維持ないし微減の傾向となっております。また、令和元年度末からは新型コロナウイルス感染症拡大防止に伴う利用制限の影響で大幅な減となっております。現在、利用上のさまざまな制約がありますが、より多くの方に安心安全に使っていただけるよう、今後も環境整備に努めてまいりたいと考えております。